

**Precios de suscripción**  
 En Alicante, 1 mes. . . . . 1, 50 ptas.  
 En España, trimestre. . . . . 5  
 Fuera de España, id. . . . . 15  
**Puntos de suscripción**  
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,

**D. Antonio Galdó López**  
 Méndez-Náñez, 34, segundo piso.

**DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA**

Periódico Político y de Noticias

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

**Anuncios y comunicados:**  
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.  
 No se devuelven originales.

**Publicaciones:**  
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
 Días en que se publica este periódico:  
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.



LA SEÑORA

## D. FRANCISCA BOSSIO Y SOLER

DE CHARQUES

Falleció á las diez de la mañana de ayer, á los 70 años de edad

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus afligidos esposo D. José Charques; hija doña Dolores; hijo político D. Francisco Blasco; hermanas; hermano político; sobrinos; primos y demás parientes,

Suplican en caridad á los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido aquella de invitación, se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á su entierro que tendrá lugar á las diez de la mañana de hoy en la iglesia parroquial de Santa María, por lo que le quedarán agradecidos.

Alicante 12 de Mayo de 1897.

*El duelo se despide en la calle de Alfonso el Sabio.*  
*Plaza de las Monjas, 5.*  
**Se suplica el coche.**

### LA PRÁCTICA ELECTORAL

Hay un género de valor que tienen por igual todos los españoles: el valor para desafiar la muerte en los campos de batalla y en las luchas de la fuerza. Pero hay otro valor que escasea en España: el de pelear con la ley por el derecho. ¡Así anda ello!

No viven ni se desenvuelven los pueblos á tiros y golpes, que si tal procedimiento fuera eficaz para sacar á salvo los intereses de una sociedad política, muy pronto estaría la nuestra á la cabeza de la civilización, según es considerable la aptitud para aplicarle. Viven y se desenvuelven gracias á una serie de garantías jurídicas que presta el poder social, y que va aumentando en progresión constante, á medida que aumenta la intensidad de la vida colectiva. Tales garantías no tienen realidad por el solo hecho de estar escritas en los códigos, sino por el doble concurso del poder y de los ciudadanos; el de aquél para prestarlas con sinceridad y honradez, el de éstos para exigir las y aprovecharlas.

Con cuyas filosofías queremos decir, hablando en estilo llano, que no es á tiros ni á golpes como hemos de combatir los abusos electorales del poder y de sus caciques y muñidores, sino con el ejercicio del derecho, para cuyo ejercicio se necesita una actividad, un esfuerzo, un sa-

crificio, un valor, en fin, que ¡ay! no es patrimonio de los españoles.

Pero debemos adquirir ese valor á toda costa. Sin él no hay esperanzas de redención para la pobre España, ni hay progreso posible, ni libertad, ni justicia, ni orden, ni prosperidad. Un pueblo de guerrilleros y matones haría un gran papel en el centro de Africa, constituyéndose en horda; pero en Europa no puede hacer buen papel más que un pueblo de ciudadanos, y para merecer esta gloriosa denominación, es indispensable ponerse al servicio del derecho y de las leyes.

Cualquiera sirve en España para ponerse detrás de una barricada; pero son pocos los que sirven y tienen el heroísmo necesario para luchar con la ley por la ley, en las urnas electorales. Y es preciso que el mayor número sirva para esto último, lo cual no ha de lograrse sin la constante práctica electoral.

Por lo tanto, en lugar de ir á buscar votos por las partidas, reconocido por todos los ciudadanos que sus electores están más en disposición de vender sufragio que ejercerlo, á pedir las miles de inclusiones que faltan no por un partido, por todos los partidos, y se hará un censo verdad y no se pasará por la vergüenza de que uno tenga uno para los casos de menor ó mayor cuantía, falso, lleno de embustes y de mentiras, que abochornan á los amigos y defensores del sufragio universal.

Hay que acudir á la rectificación del censo, y para acudir luego á los comicios así desaparecerán por ineficaces las coacciones, la compra de votos, las cuadrillas de votadores y todas las demás vergüenzas electorales.

El partido que no quiera organizarse bien, y Alicante lo merece, y tiene medios y gente liberal que de veras, sin pamplinas, odia á los conservadores, es un partido que no acepta la primera función de la libertad de los pueblos.

El sagrado sufragio universal.

### Política local y regional

#### Se mamó la concejalía

Cuando leímos ayer el triunfo en Madrid de Carlos Díaz Valero, hacíamos ciertas reflexiones y nos decíamos:

Nuestra juventud republicana ha aprendido poco ó nada en los veinte años que persigue la revolución, buscando hombres intransigentes que la lleve al combate.

Y nos acordábamos de las manifestaciones de entusiasmo que despertaba el concejal elegido en Madrid por el distrito del Centro, cuando llegaba á esta ciudad tanta, cuna de la libertad.

Y aún nos aterra el pensar que siete hombres cayeron muertos por la Guardia civil en la «Serreta», y que otros están pudriéndose en las cárceles sin defensores entusiastas como otras veces, lamentándonos profundamente de estos encarcelamientos sin provecho para ninguna causa.

Se llegaba en los brindis, luego de

## AL PÚBLICO

### Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.

La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

### Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.  
 Impresión gratis.

### Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.  
 Tirada de más de 100, gratis.

### Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 ptegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior con sobres, 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relevie y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta **EL GRADUADOR** tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquela de defunción y la del primer aniversario.

—Hay en este baul, mi querida Colomba—dijo,—algo para tí. Me perdonarás si te hago tan pobres regalos, pero la bolsa de un teniente de reemplazo no está muy bien guarnecida.

Hablando así, abrió el baul y sacó de él algunos trajes, un chal y otros objetos para uso de una joven.

—¡Qué cosas tan hermosas!—exclamó Colomba.—Voy á guardarlas pronto por miedo á que se estropeen. Las tendré para mi boda—añadió con una sonrisa triste—porque ahora voy de luto.

Y besó la mano de Orso.

—Hay afectación, hermana, en conservar el luto por tanto tiempo.

—Lo he jurado—dijo Colomba con tono firme.—No dejaré el luto...

Y miraba por la ventana la casa de los Barricini.

—¿Hasta que te cases?—dijo Orso tratando de evitar el final de la frase.

—No me casaré—dijo Colomba—sino con un hombre que haya hecho tres cosas...

Y miraba siempre con aire siniestro la casa enemiga.

—Bonita como eres, Colomba, me sorprende que no te hayas casado todavía. Vamos, ya me dirás quién te hace la corte. Por otra parte, ya oíre yo las seretas. Menester es que sean muy buenas para que le gusten á una tan grande *voce-ratrice* como tú.

—¿Quién ha de querer á una pobre huérfana? Y luego, que el hombre que me haga dejar mi traje de luto hará poner de luto á las mujeres de ahí enfrente.

—Eso ya es una locura—dijo Orso para sí.

Pero no respondió nada para evitar toda discusión.

—Hermano—dijo Colomba, con tono de zalamería—también yo tengo alguna cosa que ofreceros. Los trajes que ahí tenéis son demasiado buenos para este país. Vuestra linda levita quedaría hecha jirones en dos días si la llevabais por el monte. Hay que guardarla para cuando venga miss Nevil.

garse? No podía creer á los Barricini culpables del homicidio. A la verdad eran los enemigos de su familia, pero menester eran las groseras preocupaciones de sus compatriotas para atribuirles un asesinato. Algunas veces miraba el talismán de miss Lidia y repetía por lo bajo su divisa: «La vida es un combate.» Por fin se dijo con tono firme: «¡Yo saldré vencedor!» Levantóse con este buen pensamiento y tomando la lámpara iba á saber á su cuarto cuando llamaron en la puerta de la casa. La hora era impropia para recibir una visita. Colomba apareció al momento, seguida de la mujer que la servía.

—No es nada—dijo corriendo hacia la puerta.

Sin embargo, antes de abrir preguntó quién llamaba. Una dulce voz respondió:

—Soy yo.

Al punto la tranca colocada al través de la puerta fué quitada, y Colomba volvió á aparecer en el comedor seguida de una niña de unos diez años, con los pies desnudos, andrajosa, cubierta la cabeza con un mal pañuelo, por debajo del cual se escapaban largas greñas de cabellos negros como el ala de un cuervo. La niña estaba flaca, pálida; la piel, quemada por el sol, pero en sus ojos brillaba el fuego de la inteligencia. Viendo á Orso se detuvo tímidamente y le hizo una reverencia á lo lugareño; en seguida habló quedo á Colomba y le puso entre manos un faisán recientemente muerto.

—Está bien, Chili—dijo Colomba.—Dale las gracias á tu tío. ¿Está bueno?

—Muy bien, señorita, para serviros. No he podido venir más pronto porque ha tardado mucho. Me he estado tres horas en el monte esperándolo.

—¿Y no has cenado aún?

—¿Caramba, no, señorita! No he tenido tiempo.

—Van á darte de cenar. ¿Tiene pan tu tío todavía?

—Poco, señorita; pero lo que le falta sobre todo es pólvora. Como ya ha llegado el tiempo de las castañas, sólo necesita pólvora.

oir la Marsellesa, chocando las copas en honor de Valero, á quien saludaban con una serenata, á proponerle candidato á la Diputación á Cortes por esta circunscripción, para venir á parar á esta alocución presentada por un liberal demócrata, retirándose de la elección por estas razones:

«El partido conservador, segundo por elementos del gobierno, abraza el propósito, ya manifestado por actos de pública notoriedad, de arrebatarse el puesto que la ley reserva á las oposiciones favoreciendo, al propio tiempo que la candidatura del adicto, la de D. Carlos Díaz Valero, patrocinada por D. Leopoldo Gálvez Holguín.

Para la realización de uno y otro objeto acudiré á los medios empleados en otras elecciones de triste memoria. Y como la lucha, que en tales condiciones es imposible, no daría otro resultado que el de sancionar, siquiera fuera involuntariamente, la violación del más sagrado y fundamental de los derechos políticos, con anuencia del Comité liberal, que proclamé mi candidatura, la retiro desde ahora, enviando el testimonio de mi profunda gratitud á los correligionarios que habían de apoyarla, y suplicando, lo mismo á los amigos que á los adversarios de conciencia recta, que combinen con el espectáculo que habrá de ofrecerse en los comicios la exactitud de mis aseveraciones.—José Moreno Elorza.»

Y efectivamente.

El ídolo de la juventud republicana de Alicante ha salido elegido candidato al Municipio, patrocinado por Gálvez Holguín.

¿Para qué hemos de decir más...?

Una satisfacción

En Valencia, en la mayoría de los distritos han sido derrotados los candidatos ministeriales, triunfando los liberales, los republicanos y dos carlistas.

Nos alegramos de la derrota conservadora, mucho más firme si dos carcos no acompañasen á liberales y republicanos.

Aguas estancadas

Un periódico fusionista, popularísimo, *El Globo*, que lleva en su origen el espíritu democrático, hablando de las elecciones municipales, dice tanto, que nos precisa cojer un párrafo tan solo de su hermoso artículo,

lo, para que los conservadores de esta tierra, primos hermanos de los de allá, entiendan cómo respira el partido liberal demócrata que acandilla el Sr. Sagasta:

«El espectáculo es bochornoso. Nosotros, á fuer de liberales, amantes de la sinceridad del sufragio, única arma noble en las contiendas políticas, protestamos con la mayor energía contra las artimañas gubernamentales que implican un retroceso en nuestras costumbres políticas, verdaderamente sensible. Poco importan, en definitiva, los nombres de triunfadores y vencidos en la lucha electoral; pero lo que importa sobre todo encarnizamiento es la libertad de acción del sufragio del vecindario madrileño, que al paralizar sus funciones por la coacción gubernamental, corrompe la vida del Municipio, como se corrompe el agua estancada, que infecta la atmósfera de miasmas insalubres.»

Por los chanchullos ínfimos de los conservadores, han quedado la mayor parte de los Municipios de esta circunscripción sin representación liberal, con la particularidad de ser estos pueblos los que dieron más contingente de votos á nuestro querido amigo D. Enrique Arroyo.

¡Qué casualidad!

Entradas y salidas

La conquista del sufragio, á tanta costa alcanzado, le ha tocado al partido conservador, en la mayor parte de las ocasiones, ponerlo en práctica; y ha sido tal el cúmulo de brutalidades llevadas á cabo por los suyos, que ya no se confía en la bondad del procedimiento, sino en entenderse los candidatos con esta fracción ó con la otra, y si es la de la situación, muchísimo mejor; y así se da el caso de que los candidatos se retiren la víspera, para vergüenza de ellos, su poca personalidad política, traída y llevada como si fuera un ciudadano asalariado que no tuviese más remedio que obedecer al que manda; y en cambio, salen otros del centro de la tierra, de repente, cuando menos se esperaba, diciendo: aquí estoy yo por la voluntad soberana de los señores del margen, mientras el independiente, el de oposición, que ha recorrido las partidas la víspera de la batalla, se va de los colegios sin decir adiós, cuando no hay dos decenas de papeletas en la urna.

Y esto sucede en los candidatos de combinaciones, no en los que tienen verdadera popularidad y fe en el sufragio universal.

Han corrompido sus aguas los conservadores, y será muy difícil que se tornen puras y cristalinas.

¡Dios quiera que los elegidos se inspiren en la voluntad y deseo de los pueblos, y que no sean engañados en los Municipios por aquellos que les importa poco perder determinados prestigios, mientras otros los alcanzan á fuerza de sacrificios y penalidades sin cuento!

A organizarse tocan

Si está perfectamente organizado el partido liberal demócrata, si es ó no potente y fuerte; si no necesita á nadie para figurar siempre en primera línea, lo ha dicho elocuentemente la reunión en el gran comedor de Iborra, luego de la batalla electoral.

Esto asegurábamos no hace muchos días y esto seguimos creyendo.

A los demás partidos toca organizarse de igual manera, para que sea una verdad el libre ejercicio del sufragio.

Al tiempo

Sin orden ni concierto camina el partido conservador en la circunscripción de esta provincia.

Luchó hace poco contra el Sr. Maestre y ahora da en Elda dos concejales, con el nombre de fusionistas, amigos íntimos de aquel que tan despiadadamente tratan.

En Novelda resucita á los amigos del que fué candidato enfrente de don Enrique Arroyo, Sr. Toda.

Hace daño por gusto y por llevar al campo liberal la perturbación.

No lo conseguirán, y en día solemne, recogerán el fruto.

Junta de escrutinio

Mañana 13 del actual, como jueves inmediato posterior al domingo de la votación, conforme al artículo 43 del real decreto, la junta de escrutinio se constituirá á las diez de la mañana, hora que se designará y publicará con antelación por el alcalde presidente del Ayuntamiento.

Verificadas las operaciones de escrutinio y extendida por duplicado el acta de la sesión, cumplimentado lo dispuesto en los artículos 53 y 54 del real decreto, el presidente de la junta

de escrutinio la declarará disuelta y concluida la elección.

Termina el período electoral.

La exposición al público por los Ayuntamientos de los nombres de los elegidos y las reclamaciones que se formulen sobre su incapacidad ó sobre la nulidad de la elección, se ajustarán á las disposiciones de los artículos 3.º y siguientes del real decreto de 24 de Marzo de 1891.

\*\*

Según los datos recibidos en el Gobierno civil, el resultado de las elecciones municipales en los pueblos de la provincia, es el siguiente:

- Conservadores 250.
- Fusionistas, 127.
- Republicanos, 4.
- Carlistas, 1.
- Silvelistas, 4.
- Independientes, 8.

Nobles palabras

El dignísimo jefe del partido liberal alicantino, nuestro distinguido amigo el Sr. D. Rafael Terol, en su elocuente brindis del hotel Iborra, afirmó con la sinceridad que tanto le enaltece, que los liberales habían alcanzado las minorías con sus legítimas y exclusivas fuerzas sin necesidad de pactos ni componendas con ningún partido.

Y esto que decía el Sr. Terol, con ser tan cierto, aún se desmentirá por los que en algo han de disculpar una derrota, prevista de antemano.

Como observa muy cuerdamente *El Liberal*, los Sres. Gadea, Martínez Oriola, Maluenda, Pérez (D. Francisco) y Campos Aznar, fueron votados por los electores liberales por medio de papeletas en las que solo constaba un nombre: el de su candidato.

Si otro tanto no sucede con los señores Alamo y Fernández Gran, obedece, como muy fundadamente se explica, en que nadie puede coartar las simpatías personales; mucho menos el ejercicio de los derechos del elector á votar en Consistoriales tres candidatos y en el Eusanche dos.

La lucha electoral fué por demás accidentada y reñida.

Prueba de ello nos la ofrece el Eusanche, baluarte donde parecían retomar los restos de una disidencia bastante conocida, batida en sus propias líneas y derrotada con entusiasmo al impulso vigoroso y enérgico de las fuerzas liberales.

Y en el distrito de Haraán-Cortés,

que con el del Teatro, formaban terreno acotado para la victoria de otras candidaturas que no fueran las suyas, los electores liberales alcanzaron para su candidato el popular exalcalde Sr. Gadea, una elección brillantísima y nutrida como pocas, sucediendo lo propio al Sr. Maluenda que alcanzó el primer lugar.

El partido liberal con la organización que es su distintivo, por la disciplina y corrección en que se informa, no es extraño que de sus siete candidatos eleve á los sillones del consejo siete concejales.

Tiene fuerza y arraigo en la mesa neutra para alcanzar victoria tan brillante... y la alcanza.

Como alcanzará el día de mañana, lo que le importa, lo que constituye un ideal, la victoria en determinada candidatura cerrada, vengando de este modo lo que se ha hecho con sus correligionarios de la circunscripción.

Carta de Madrid

10 de Mayo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Los círculos políticos están desanimados.

Según parece, las Cortes estarán abiertas hasta la primera quincena de Julio, tiempo indispensable para que el gobierno pida autorización á las Cámaras para contraer un empréstito para atender á los gastos de la guerra.

Varios romeristas dudaban de la exactitud de las frases descorsetes atribuidas al Sr. Cánovas para con el Sr. Romero Robledo.

Opinaban que el jefe del gobierno debió decir otra cosa; y por esa incredulidad se han abstenido de hacer el caldo gordo á las oposiciones que quisieran indisponer al Sr. Romero Robledo con el señor Cánovas.

Sobre esto mismo dice *La Epoca* que nada ha surgido capaz de perturbar la buena amistad entre el Sr. Cánovas y el Sr. Romero Robledo.

—Voy á darte un pan para él, y pólvora. Dile que no la malgaste, que anda muy cara.

—Colomba,—dijo Orso en francés.—¿á quién haces limosna?

—A un pobre bandido de este pueblo—respondió Colomba en la misma lengua.—Esta muchacha es su sobrina.

—Me parece que podrías colocar mejor tus dones. ¿Por qué enviarle pólvora á un bribón que se servirá de ella para cometer crímenes? Sin esta deplorable debilidad que todo el mundo parece tener aquí por los bandidos, hace ya largo tiempo que habrían desaparecido de Córcega.

—Los peores del país no son los que están en el campo (1).

—Dales pan si quieres, no se deba negar á nadie; pero no quiero que les proporcionen municiones.

—Hermano—dijo Colomba con tono grave—sois el amo aquí, y todo os pertenece en esta casa; pero os advierto que antes le daré mi mezzaro á esa muchacha para que lo venda que negar pólvora á un bandido. ¿Negarle pólvora! Eso vale tanto como entregarle á los gendarmes. ¿Qué protección tiene contra ellos sino los cartuchos?

La muchacha, entretanto, devoraba con avidez un pedazo de pan, y miraba atentamente por turno á Colomba y á su hermano, tratando de comprender en sus ojos el sentido de lo que decían.

—Pero, en fin, ¿qué ha hecho tu bandido? ¿por qué crimen se ha lanzado al monte?

—Brandolaccio no ha cometido ningún crimen—exclamó Colomba.—Mató á Giovan' Opizzo, que había asesinado á su padre mientras él estaba en el ejército.

Orso volvió la cabeza, cogió la lámpara, y sin responder subió á su cuarto. Entonces Colomba dió pólvora y provi-

siones á la muchacha y la condujo hasta la puerta repitiéndole:

—Sobre todo, que tu tío vele bien por Orso.

XI

Orso tardó mucho tiempo en dormirse, y por consiguiente se despertó tarde, á lo menos para un corso. Apenas levantado, el primer objeto que hirió sus ojos, fué la casa de sus enemigos y las *archere* que acababan de levantar. Bajó y preguntó por su hermana.

—Está en la cocina fundiendo balas—le respondió la criada Saveria.

Así no podía dar un paso sin verse perseguido por la imagen de la guerra.

Encontró á Colomba sentada sobre un escabel, rodeada de balas acabadas de fundir, cortando los rebordes del plomo.

—¿Qué diablos estás haciendo?—le preguntó su hermano.

—No teníais balas para la escopeta del coronel?—respondió ella con su voz dulce—he encontrado un molde de este calibre, y tendréis hoy veinte y cuatro cartuchos, hermano.

—No los necesito, á Dios gracias.

—No hay que andar desprevenidos Ors' Antón! Habéis olvidado vuestro país y las gentes que os rodean.

—Aunque lo hubiese olvidado tú me lo recordarías muy pronto. Dime: ¿no llegó un gran baul hace algunos días?

—Sí, hermano. ¿Queréis que os lo suba á vuestro cuarto?

—Subirlo tú! Pero si no tienes fuerza ni para levantarlo! No abrá aquí algún hombre para hacerlo?

—No soy tan flaca como pensáis—dijo Colomba, recogiendo las mangas y descubriendo un brazo blanco y redondo, perfectamente formado, pero que anunciaba una fazeza poco común.—Anda, Saveria—dijo á la criada.—¡Ayúdame!

Ya levantaba ella sola el pesado baúl, cuando Orso se apresuró á ayudarla.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.—*Mixto*, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana.—*Correo*, salida, 3'20 tarde; regreso, 10'20 mañana.

Línea de Murcia: *Mixto*, salida, 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana *Correo*, salida, 4'15 tarde; regreso, 7'28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy está á cargo de D. Vicente Seguí.

Nada significa—al decir del oficioso— la cuestión de las reformas cubanas, pues en todos los asuntos hay un acuerdo firme entre el gobierno y el Sr. Romero Robledo quien no se prestará a las insinuaciones de las minorías para que haga declaraciones contrarias a la política cubana del gobierno.

Entre significados liberales se comentaba esta tarde el retroceso demostrado en nuestras costumbres políticas, sacando el ejemplo de Bilbao donde se compran votos y se perturba el orden cuando se celebran elecciones.

Observa un periódico que la opinión adormida para todo cuanto e de interés nacional, despierta al leer el programa de una corrida de toros.

Y ve esta enfermedad desoladora en todos los pueblo latinos, demostrada una vez más ante la guerra turco-helénica.

Mucho ahuecar la voz contra la barbarie turca, y alabar el valor de los griegos, pero todo se reduce a comprar papel turco.

A propósito de la pacificación de Cuba, anunciada como cierta por el general Weyler, dice *El Día* que ello es una farsa que debe indignar a todos los españoles.

Cuenta que Máximo ha parodiado al general Weyler declarando limpia de españoles la parte occidental de la provincia de Puerto Príncipe.

Sayo efectísimo, *El Corresponsal*.

## Noticias de todas partes

### Enlace

Una feliz pareja ha contraído matrimonio en el pueblo de Santapola. La simpatía que ha inspirado siempre Vicente Salinas Senpere, es proverbial en él, por su gran corazón y sus hermosos sentimientos.

La discreta señorita Elia Bonmatí, hija del diputado provincial D. José, es la novia, llena de bondades y de riquísimas prendas personales, que es el capital más grande que puede poseer una joven, para ser feliz en el matrimonio.

Hoy deben haber llegado a Alicante y de aquí marcharán a pasar una temporada en Orán.

Les deseamos una luna de miel inacabable y muchas prosperidades en su nuevo estado, que esto y mucho más merece la gentil pareja Elia y Vicente.

### Arriba el agua

A pesar de la última lluvia, el agua de riego de esta huerta no ha tenido en su precio una notable depreciación, pues con poca diferencia sigue vendiéndose a más de ocho duros la hora.

Es muy posible que este precio baje, si el tiempo que se presentó anoche, fresco y con tendencias a lluvia, hiciese una buena de las suyas.

### La Revista Moderna

Este popular periódico publica en

su número de esta semana el primer capítulo de una novela inédita de Pérez Galdós, un artículo de «Sentimientos» con dibujos de Marín, otro de Felipe Pérez titulado «Los vendedores de periódicos», los retratos de Felín y Codina y de la triple señorita Leuma, y otros muchos trabajos, hasta completar dieciocho páginas.

### Red telefónica

Encuéntrense muy adelantados los trabajos para la instalación de una red telefónica de servicio público entre Pedreguer y Denia.

### ¿Qué pasa en Melilla?

Con este título publican algunos periódicos quejas de algunas personas de Málaga por supuestos abusos de las autoridades del presidio africano. Por nuestra parte, eleccionados por la experiencia, nos atrevemos a contestar que lo que *pasará* será que el digno general Alcantara no deja *pasar contrabandos*. Esto es lo que *pasa* siempre en Melilla cuando hay denuncias anónimas contra aquellas autoridades. Cuando *pasan* otras cosas, nadie chista.

### Reduccion en las tarifas

Dice un diario político de la corte, que el ministro de Hacienda de *Inglia terra* se propone introducir en el nuevo presupuesto una rebaja en las tarifas postal y telegráfica para las colonias y el extranjero.

Buena falta hace que España imite esa medida, reduciendo a 10 céntimos el tipo del franqueo de las cartas.

### Estreñimiento

Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido a muchos médicos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heintzelmann.

Gracias a estas preciosas píldoras recobré la salud.—*Alfredo G. Fernández*.—(Firma legalizada).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

### De retorno

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro muy querido amigo D. Carlos Bellido, el cual acaba de llegar a Alicante de regreso de Buenos Aires. Le enviamos la más cordial bienvenida.

### Fallecimiento

Después de aguda dolencia, ha fallecido en la mañana de ayer, la señora doña Francisca Bossio, esposa de nuestro antiguo y buen amigo D. José Charques, director de la Escuela Municipal de Música y madre política de nuestro no menos querido amigo D. Francisco Blasco.

Acompañamos en su justa pena a la apreciable familia de la finada, deseándole resiguación cristiana y pedimos al Todopoderoso, que conceda la eterna bienaventuranza a la que en vida fué modelo de bondades, cariñosa madre y amantísima esposa.

### Mercados

Dicen de Londres, que las transacciones con las pesas valencianas continúan muy encalmadas, siendo muy limitado el número de ventas que se realizan con las de la citada procedencia a causa de la escasez en la demanda, pero sus precios no han sufrido variación desde la semana última, cotizándose las medio selectas a 25 y las buenas selectas de 27 a 28 chelines.

El mercado de las pasas tintas continúa completamente paralizado por la escasez en la demanda.

### Denuncia

Por haber extraído varios troncos de pino del monte comunal «La Gradadilla» del término municipal de Jávea y haber construido un horno para la fabricación de carbón en una propiedad del vecino del mismo punto Francisco Espasa (á Mosquit, ha sido denunciado y puesto a disposición de la autoridad competente Antonio Gil Agrasot, natural y vecino de dicho pueblo.

Los españoles que para la fabricación de muchos artículos poseemos mejores primeras materias que nadie, venimos siendo por censurable rutina y por pereza tradicional, tributarios del extranjero comprándonos a peso de oro muchas cosas que podríamos tener en casa, mejores y más baratas.

Esto ha venido sucediendo con el COGNAC, hasta que la importante casa PEDRO DOMEQ de Jerez de la frontera inició en nuestro país su fabricación y logró un producto tan exquisito, que supera a todos los conocidos.

### En Archena

Anteayer llegó a los baños de Archena, nuestro querido amigo D. Enrique Arroyo, diputado por esta circunscripción.

Se encuentra algo delicado de salud, y le deseamos un pronto restablecimiento.

### Advertencia

El día 31 de los corrientes termina el plazo para la adquisición de las patentes para la venta al por menor de alcoholes. La Administración de Hacienda de la provincia, en anuncio que publica el *Boletín oficial* de ayer, llama la atención de los industriales obligados a llenar este requisito, para que antes de finalizar dicho plazo se provean en las expendedorías de efectos timbrados de la respectiva patente.

### Recepción de obras

Por el Ayuntamiento de Biar se ha aplicado al Gobierno civil designe la persona facultativa que haya de llevar a cabo la recepción definitiva de las obras de conducción y distribución de las aguas potables de aquella villa.

### Los vinos

Dicen de Certe, que sigue la desanimación más completa en los mercados de vinos franceses. Las heladas que tanto se viene hablando, y sobre cuyos efectos están muy divididas las opiniones, no han mejorado, como algunos esperaban, los precios, ni han aumentado las transacciones. Por el momento, pues, ninguna modificación podemos acusar respecto a las condiciones de los mercados franceses para nuestros vinos.

En el departamento de Pay de Dôme se calcula en once millones la pérdida ocasionada por no haber sulfatado a tiempo los viñedos de la última cosecha.

En algunos puntos el mildew no ha ocasionado grandes daños y en otros apareció a última hora, sembrando las hojas de gérmenes que se desarrollarán en la temporada próxima.

### Cuentas

Según las cuentas que publicó ayer en la *Gaceta* la Comisaria Regia en Consuegra y Almería, hasta el 6 de Mayo del año actual, van gastadas en

obras 3.859.557 pesetas y quedan de la suscripción 4.299.081.

### Nobles sentimientos

El cuerpo de vigilantes, que tan buenos servicios presta en la localidad, mirando por uno de sus compañeros, Angel Martínez, enfermo hace tiempo, recibiendo la cesantía en este lastimoso estado, cuando en cumplimiento de un deber había encargado a una persona el servicio del mismo, ayer le recogieron 11 pesetas, 65 céntimos, además de otras cantidades pequeñas recolectadas días antes.

Existe la circunstancia que un amigo suyo, Manuel Miralles Romero, compadecido de su estado, tuvo el desinterés y la abnegación, de conformidad con los vecinos, de suplir el servicio del pobre enfermo.

Se está demostrando con esta actitud los nobles sentimientos del cuerpo de vigilantes.

A última hora y después de escritas las anteriores líneas, llega hasta nosotros la infausta nueva del fallecimiento del desgraciado Martínez, acaecida en el día de ayer.

Hoy a las once se verificará el entierro. ¡Dios haya acogido en su seno el alma de tan honrado padre de familia!

De pobreza de sangre y extrema debilidad, se curó la excelentísima señora doña Braulia Meireles, tomando las píldoras ferruginosas del doctor Heintzelmann.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

### Vuelco

A un kilómetro de distancia de la estación de Denia, volcó el carro en que iban los vecinos de aquella ciudad José Breto Tarazona, José Ivars Lull y José Martínez Polop, quedando heridos por consecuencia del vuelco.

El último fué conducido al Hospital, donde falleció a las pocas horas.

### Viajero

Anoche regresó de Murcia el distinguido general de división D. Ramón Echagüe.

Probablemente en el correo de hoy marchará a Madrid.

Procedente de Madrid y de paso para Barcelona, ha llegado a esta capital nuestro comprovinciano el capitán de artillería D. Miguel Cantó Escorcia.

## Anuncios y reclamos

Recomendamos el verdadero Hierro Brava, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando a la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 11 (5'6 t.)

Noticias de Cuba

La guerrilla de Aguacate, en terrenos de la provincia de la Habana, hizo gran número de bajas.

El batallón de la Lealtad bató a la partida del cabecilla Castillo en Sabanilla y Lomas de Andrés, haciendo dos muertos.

Después en Banus Pizarrón hizo un muerto.

El batallón de Luchana en el estero de Barracoa (Pinar) hizo un muerto y un prisionero.

Telegrama del Casino

Madrid 11 (5'30 t.)

Gran solemnidad reina impuesta al arzobispo Compostela. Nada oficial Cuba Filipinas. Reunidos estudiantes organizar recibimiento Polavieja. Potencias entregado Grecia nota referente mediación.

Bolsa

Cotización, 64'80.—Cambios París, 30'00.

ALICANTE.—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

A CARGO DE JOSÉ COMA

# Guixot y Comp.<sup>a</sup>

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen

El vapor CARTAGENA saldrá de este puerto para Rouen directamente el 15 del actual, admitiendo carga para Paris-Beroy. Consignatarios, Guixot y Compañía. Paseo de los Mártires, 30; y calle de San Fernando, 19.

## COMPANÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS CURSOS. SITGES Y SALINAS



Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Salidas para Orán, todos los martes y viernes, a las cuatro de la tarde.

Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II número 14.

# GONZALEZ HERMANOS MAYLIN

CASA

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles y objetos de capricho.—Deposito de vidrios planos.

# E. BOTI CARBONELL

**Ferretería**

Mayor 13, 15 y 17

**CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS  
PLEURESIA**

Tisis pulmonar, Tuberculosis

En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas  
brillantes resultados empleando las

**CÁPSULAS SERAFON**

DE GUAYACOL Y IODOFORMO

Y LAS

Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoforma y Eucalipto!

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de  
Riego, núm. 20.

## Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo a todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

## Servicio de la Compañía



TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa firme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piélagos sale: de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

AVISO IMPORTANTE.—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. y Dart Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

Disponibile

# Grandes Almacenes de EL SIGLO

LOS MAS GRANDES E IMPORTANTES DE ESPAÑA

Rambla de los Estudios, 5 y 7, y calle de Xucla 10 y 12

BARCELONA

## EXPEDICIONES A PROVINCIAS

Se efectuarán contra reembolso todos los encargos que, excediendo de 30 pesetas, deban expedirse a cualquiera estación que corresponda a las Compañías de los caminos de hierro del Norte, de Medina del Campo a Salamanca, de Tarragona a Barcelona y Francia, y de Madrid a Zaragoza y Alicante, en cuyo caso deberá hacerse el pago del importe de la mercancía junto con los portes, al jefe de la estación destinataria, al recibo de la misma. Cumplimentando los de las demás poblaciones de España, remitiendo por adelantado letra de facil cobro a la vista sobre Barcelona ó libranza del Giro mútuo. Únicamente se admitirán sellos móviles de 10 céntimos y de franqueo de 10 y 15 céntimos, para pago de pequeñas fracciones hasta UNA PESETA.

Al hacerse los pedidos debe expresarse con toda claridad la dirección para que no sufran extravío, igualmente si la expedición debe hacerse en grande y pequeña velocidad.—Los gastos de transporte y embalaje son a cargo del comprador.

Precio fijo

**VENTAS AL CONTADO**

Entrada libre

Extensos y variados surtidos en todos los artículos que se expenden en estos almacenes y que comprenden las secciones de Abanicos, Alfombras, Bastonera, Bisutería, Bateria de cocina Confecciones, Camisería, Corbatería, Cortinajes, Corsés, Cepillería, Efectos de escritorio, Efectos de viaje, Equipos para novias, Ferretería, Funistería, géneros de punto, Guantería, Joyería, Juguetes, Lencería, Lanería, Lampistería, Loza porcelana y cristal, Lutes, Metal blanco, Mercería, Muebles, marroquinería, optica. Objetos japoneses, Objetos para fumador, Objetos religiosos, Objetos de porcelana, Peletería, Perfumería, Pañolera, Paraguas y sombrillas, Papelería Pasamanería, Platería, Quincallería, Ropa blanca, Relogería, Sombreros para señora, Sedería, sombrerería, sastrería, Zapatería, coronas fúnebres, etc. etc.

Nota: Se remiten gratis y franco de portes catálogos y muestras a quien los solicite, dirigiéndose por correo a Conde, Puerto y Compañía, apartado, número 101 Barcelona.—Dirección telegráfica del Siglo.